▶ 1º de mayo

Hacia una nueva etapa de cambios de cara al pueblo

Este 1º de mayo, bajo la consigna "Hacia una nueva etapa de cambios de cara al pueblo", miles de trabajadores se concentrarán en la Plaza 1º de Mayo frente al Palacio Legislativo, y en más de 30 ciudades y localidades del interior.

Se cumplen 30 años del grandioso acto del año 1983, que bajo la consigna "Libertad, Trabajo, Salario y Amnistía" movilizó a decenas de miles de trabajadores que colmaron el mismo lugar y significó un duro golpe a la dictadura militar, comenzando una ola de movilizaciones que fueron abriéndose paso para ganar libertades, y finalmente conquistar la democracia.

Este año también se cumplen 40 años de la Huelga General de junio de 1973, una huelga casi sin precedentes en el mundo, por la que durante 15 días se ocuparon los lugares de trabajo a instancias de esa gloriosa CNT que fue declarada ilegal por la dictadura cívico-militar uruguaya. Muchos de sus miembros pasaron por la prisión, por el exilio, murieron o fueron desaparecidos. Otros lograron conformar la CNT en el exilio y se dedicaron a militar por la conquista de la democracia, denunciando la situación de terrorismo de Estado a la vez que generaron solidaridad para los presos y sus familiares. Durante el mes de junio se van a realizar una serie de seminarios conjuntamente con la UdelaR, a los efectos de poner en el centro de la memoria un hecho tan trascendente.

Al mismo tiempo que se commemoran estos dos acontecimientos tan importantes en la historia reciente de nuestro movimiento sindical, es momento de efectuar nuestros justos reclamos que se pueden sintetizar en la construcción de un país productivo con justicia social y desarrollo democrático.

Si bien se comenzó con el **Plan de Vivienda Sin-dical** y ya se aprobaron cerca de 2000 para los trabajadores, debemos ir por más, tanto a través de la Agencia
Nacional de Viviendas como del BHU, ya que hay más
de 15.000 familias inscriptas, con el enorme anhelo de
conquistar la vivienda digna que necesitan.

Aunque hubo una rebaja sustancial en los costos para acceder a la salud preventiva a través del FONASA, y en muchos casos con la eliminación del pago de *tickets* y órdenes, hoy hay que **defender el derecho a la salud** generando las condiciones para que los uruguayos no necesiten \$1000 o más para poder ir al médico.

Es imprescindible dar mayores recursos a la Educación a los efectos de dotar a los uruguayos de una Educación Pública de calidad, gratuita y democrática, lo cual implica también mejorar el salario de los trabajadores de la Educación para construir el país productivo y desarrollado. Una condición imprescindible para el desarrollo de un país es lograr un mayor nivel de educación formal y de formación profesional.

También son parte de nuestra agenda, los consejos de salarios de la actividad privada, la defensa de la ley de negociación colectiva, una ley de medios que democratice los medios de comunicación, una ley de responsabilidad penal empresarial, el cumplimiento de las normas para con los trabajadores rurales para que se proteja la salud y la seguridad en el trabajo en el campo.

Sin duda está presente la situación de los gremios en conflicto y la solidaridad del movimiento sindical en general, la instalación de un "Sistema de Compras Públicas" por el cual el Estado uruguayo promueva la adquisición de productos fabricados en Uruguay, apoyando la mano de obra uruguaya.

En la expansión de los derechos es necesaria una mayor y mejor distribución de la riqueza a través de una política que mejore los salarios inferiores a los \$ 14.000 y eleve el salario mínimo a \$ 10.000.

Además, nuestro movimiento sindical se comprometió con un sistema de seguridad social solidario y ajeno al lucro desarrollando un modelo alternativo a las AFAP, y seguiremos luchando para que sea tenido en cuenta, así, el derecho a la desafiliación de las AFAP para todos aquellos trabajadores que se sientan perjudicados por las mismas.

Este 1º de mayo tiene un fuerte contenido histórico y un fuerte contenido programático, que se entrelazan construyendo la unidad y la solidaridad de la lucha presente con lo mejor de la historia y el futuro de nuestro movimiento sindical.

Fernando Pereira Integrante del Secretariado Ejecutivo de FUM-TEP Miembro del Secretario Ejecutivo del PIT-CNT